

各地域における青少年育成事業・青少年の活動の様子



自然と共生 暮らしに活力
心豊かに 笑顔輝くまち新庄

新庄市青少年育成市民会議の活動

新庄市青少年育成市民会議は、地域の青少年関連事業への助成や環境浄化活動の推進、きずな写真展の実施、高校生ボランティアやジュニアリーダー育成への支援、あいさつ運動など、年間を通して活動を行っています。友好自治体である茨城県高萩市への児童交流事業も8年目を数え、市青少年育成推進員を中心とした指導者が高校生ボランティアと共に引率し、7月に新庄市の小学5・6年生36名が1泊2日の日程で高萩を訪問しました。お互いの歴史的なつながりを学び、高萩祭りの踊りパレードへの参加や、海遊びなどをしながら高萩の高校生や子どもたちと交流しました。8月には高萩市の小学6年生47名が新庄を訪れ、市内散策や降雪・そば打ち・東山焼など様々な体験を行い、7月に高萩に行った新庄の子どもたちとも交流しました。また、新庄市教育の日「記念行事」を市教育委員会と共に実施し、体験ブースである「だがしやや楽校（がっこう）」では、かむてんのお面作りや、手作りおもちゃなどのブースを、大勢の子どもたちに体験してもらいました。

今後も青少年の健全な育成につながるよう、関係機関と連携し事業を展開していきます。



歴史と温泉と緑の町

最上町高校生ボランティアサークルつくし会の活動

最上町高校生ボランティアサークル「つくし会」は、「HAPPY配達員☆つくし会」のスローガンのもと、今年度16名で活動しています。

今年度の活動として自主企画事業のハロウィンパーティー、他には24時間テレビ募金活動、町内清掃活動、町内の祭り・イベントスタッフ等のボランティアを行っています。

特に今年度で4回目となる自主企画事業「ハロウィンパーティー」では町内幼稚・児童約80人が参加し、思い思いの仮装をした会員たちが、読み聞かせサークル「めたせこいや」の協力の下での絵本の読み聞かせや、自分たちでプラバン等のブースを出店し、多くの子どもたちが楽しんでいました。終始子どもたちの笑顔と歓声があり、スローガン通りの活動となりました。会員にとっても町内の子どもたちと一緒に活動を行うという体験はなかなかなく、自らの成長につながる活動となっています。

また、今年度はこれまでの長年にわたる活動が評価され、最上町青少年育成町民会議より特別表彰を受賞しました。

これからも「つくし会」は笑顔を届け、自分たちも成長していくためにボランティア活動に取り組み、積極的に活動していきます。



四季 奏でる町 金山

美しい自然 清い心の町 金山

平成28年度「金山町青少年健全育成町民大会」が、7月21日(木)に金山町農村環境改善センターにおいて開催されました。

活動事例では、新庄南高等学校金山校生徒会執行部「たこムス」の皆さんに発表していただきました。「たこムス」の皆さんには「郷土への愛着」、「地域に貢献する学校」をスローガンに、年間を通して様々なボランティア活動を行っており、その活動は町の大きな力にもなっています。

また、講演では、山形大学大学院教育実践研究科の客員教授である佐藤節子先生より「子どもたちをいじめから守るために～安心と思いやりを育てよう～」と題し、講話をいただきました。子どもたちをいじめから守るために、大人ができることは何か、地域ができることは何か、そして「1秒で伝えられる勇気づけの言葉」等、多くのことを学ばせていただく時間となりました。



他に、夏休み期間に夜間パトロールを実施し、青少年に対し大人がしっかり見守っているという姿勢を示すことができたのではないかと思います。青少年の健全育成のためには、地域全体での見守りが重要です。今後も年末・春休みにパトロールを行う予定です。



若あゆと古代ロマンの里 ふながた

高校生ボランティア・ふなっ子の活動

高校生ボランティア「ふなっ子」の今年度のスローガンを「ボランティアで広げる絆」とし、自分たちが楽しいと思えるような活動を、会員同士や地域の方々と協力しながら、積極的に取り組んでいます。6月には、舟形ほほえみ保育園に訪問し、元気いっぱいの園児たちと一緒に楽しく活動しました。



また、毎年行っている「沖の原パーキング」と「舟形駅」の清掃活動も町内会の方々、町青少年育成推進員等と連携して実施しました。7月には、舟形小学校図書室で「夕涼み読書会」が行われ、「ふなっ子」も読み聞かせや催し物を行いました。

8月には舟形町学童保育所で読み聞かせやバルーンアートを用いて、児童と交流しました。

その他にも、各施設のイベントやお祭りでのボランティアも実施しました（えんじゅ荘・徳洲苑・光生園の夏祭り、縄



文の女神まつり、縄文の炎祭り等）。このような活動を通し、地域の方々と交流し、貴重な経験を積み重ねながら、町を元気にしていきたいと思います。